

## BAB II

### LANDASAN TEORI

#### A. A. Pengertian Media Facebook Bagi Pemuda

Media fecebook bagi Pemuda dan informasi atau sering disingkat TIK mencakup dua aspek yang tidak bisa dipisahkan dari media fecebook saat ini.

##### a. media Facebook bagi pemuda

Media fecebook merupakan kemampuan dalam mengakses data dan informasi melalui Facebook proses dengan mana simbol-simbol verbal dan nonverbal yang dikirimkan, diterima dan diberi arti melalui komentar yang muncul dalam fecebook. Kelihatan Dari devenisi ini proses komunikasi sangat sederhana yaitu mengirimkan dan menerima pesan.<sup>1</sup>

Media fecebook bukan barang baru di dalam kalangan pemuda tapi sudah dikenal dari bertahun-tahun lamanya. Hanya yang membedakan antara media facebook yang dulu dan yang

---

<sup>1</sup> Dr.Arni Muhammad, komunikasi organisasi, PT Bumi Aksara, Sawo Raya No. 18. Hlm 4.

Sekarang adalah tingkat kemajuan dan kecanggihan teknologi itu sendiri. Tetapi pada dasarnya media facebook telah dikenal oleh manusia dan diciptakan oleh manusia itu sendiri sebagai usahanya dan sekaligus sebagai perpanjangan fisik dan intelektual. Akses informasi yang semakin cepat di kalangan sekarang ini

Dari facebook telah diciptakan di kalangan pemuda dan masyarakat. Tidak ada suatu bentuk usaha katakanlah bisnis apa pun akan menghasilkan keuntungan tanpa didahului oleh suatu riset. Zaman sekarang ini, hampir semua orang dari berbagai kalangan ilmu membutuhkan informasi dari facebook untuk mendukung aktivitas sehari-hari mereka. Umumnya, informasi yang mereka peroleh sebagian besar melalui kehadiran teknologi informasi berupa media facebook.

Keadaan ini terus menerus berkembang seiring dengan perkembangan kebudayaan manusia dalam memenuhi kebutuhan hidup dari memanfaatkan media facebook itu sendiri. Karena itu perkembangan sekarang ini teknologi dengan segala kecanggihannya dapat kita temui di mana-mana dan dalam semua aspek kehidupan manusia sekarang ini.

**b.** Implementasi penggunaan media Facebook bagi peningkatan keaktifan Generasi Pemuda di Jemaat Jion Jonggo.

Implementasi penggunaan media facebook bagi peningkatan keaktifan generasi pemuda suatu hubungan supaya bisa meningkatkan persekutuan sehingga pemuda lebih berkarya dalam pelayan. Dan media facebook ini bisa di manfaat bagi pelayanan dalam persekutuan.<sup>2</sup>

Sesuai dengan meningkatkan kebutuhan manusia untuk komunikasi banyak pula ahli yang menciptakan sesuatu untuk mempermudah manusia untuk komunikasi. Hal ini bisa dilihat dari berkembangnya alat-alat membantu penyampaian di bidang teknologi terutama di media fecebook.

Teknologi komunikasi adalah gambaran yang sederhana dari proses komunikasi yang memperlihatkan kaitan antara satu komponen ke komponen khusus di media fecebook yang berhubungan dengan komunikasi jarak jauh (media fecebook) dengan berhubungan dengan komunikasi melalui bahkan media facebook ini begitu memukau bagi kaum pemuda saat ini karena

---

<sup>2</sup> Dr. Arni Muhammad, komunikasi organisasi, PT Bumi aksara, hlm 1.5

banyak program yang ada di dalamnya media facebook sendiri dan banyak informasi yang bisa mengakses data melalui hp saat ini dan banyak dipergunakan di kaum pemuda dan tanpa kecuali digunakan juga orang tua bahkan yang sudah Lansia.<sup>3</sup>

Interaksi adalah proses di mana orang-orang komunikasi saling mempengaruhi dalam pikiran dan tindakan seperti kita ketahui bahwa manusia dalam kehidupan sehari-hari tidaklah lepas dari hubungan satu dengan yang lain. Bentuk lain dari proses-proses sosial hanya merupakan bentuk dari interaksi sosial. Apabila dua orang bertemu, interaksi dimulai pada saat itu mereka saling menegur, berjabat tangan, saling berbicara. Media facebook mempunyai dua aplikasi yaitu facebook biasa dan facebook lite, aplikasi facebook yang

menggunakan yang seperti biasa adalah menggunakan data seluler dengan menggunakan data dan bisa memutar video dan bahkan komentar yang ada muncul setiap saat dan waktu jika kita membuka aplikasi facebook dan data yang digunakan cuma sampai satu bulan bahkan aplikasi facebook yang life walaupun tidak menggunakan data seluler bisa menggunakannya

---

<sup>3</sup> Dra.Elly m. dkk, ilmu sosial & budaya Dasar, Jakarta : kecana , 2008, hlm 90,91

karena sudah dialihkan ke mode gratis walaupun sudah lewat satu bulan tetap masih bisa digunakan karena melalui mode gratis dan cuma komentar yang kita bisa lihat dan balas sedangkan lainnya misalnya membuka profil dan video tidak bisa memutar sehingga media facebook sampai saat ini sangat diminati oleh para pengguna fasilitas dapat digunakan semua kalangan di mana dan siapa pun.<sup>4</sup>

Facebook merupakan inovasi adalah produk sampingan dari proses sosial terutama media facebook dalam mengenal nama media facebook yang berbasis teknologi informasi di dalam pemuda yang bergabung dan baru yang ditawarkan oleh dunia maya (internet) yang merupakan salah satu situs pertemanan di luar dari friend bahkan mencari sesuatu yang belum diketahui melalui media facebook. Dunia facebook salah satu yang harus diperhatikan adalah persepsi yaitu proses dengan mana kita menjadi sadar akan banyaknya stimulasi yang dipengaruhi indera kita dan keadaan tersebut adalah suatu tindakan yang berakibat pada sebuah persepsi atas diri seseorang sekali pun hanya komunikasi dan akibat aktivitas media.

---

<sup>4</sup> Ghani kunto, mencari suara anak muda, Tahun 2014, hlm 199

Facebook tersebut maka timbul satu sifat yang cenderung sibuk dengan dunia maya akibatnya ketergantungan terhadap media sosial tersebut untuk itu perlu dilihat bahwa persepsi adalah sebuah aktualisasi perspektif membuat kecenderungan seperti ini dilihat pada pemuda yang terlalu sering menggunakan facebook hal tersebut juga masuk dalam kategori terhadap implementasi terhadap pemuda yang ada dalam gereja ter khusus kepada Jemaat Sion Songgo, Klasis Sangalla Selatan.

Peran pemuda yang pertama dapat dilihat dari peran dalam gereja bagaimana pemuda harus membawa perubahan dalam gereja saat dapat diwujudkan dengan pemuda ikut serta mendukung kegiatan yang ada dalam gereja saat ini dan bahkan

dalam lingkup masyarakat dan ada juga dalam anggaran dasar dan anggaran rumah tangga.

Pemuda di dalam gereja sangat penting dan sangat menentukan masa depan gereja, maka perlu gaya hidup bagi pemuda yang bisa memberi diri dalam pelayanan dan tidak berkasku kepada facebook sehingga membentuk kepribadian pemuda yang standar firman Tuhan. Dengan demikian sangat penting bagi kaum pemuda bisa memimpin Dalam gereja bahkan

di luar gereja dengan mengandalkan, dan memanfaatkan media facebook di mana belajar tampil di depan umum. Walaupun banyak masalah yang di hadapi bagi kaum pemuda tapi kalau kita tetap melayani Tuhan pasti kita bisa melalui semua itu. Pemuda merupakan aset dan masa depan gereja, sehingga haruslah mendapatkan perhatian penting gereja.

Oleh karenanya, gereja diharapkan mampu berperan penting dalam membina dan mempersiapkan untuk fokus dalam membangun jati diri seorang pemuda yang di harapkan oleh gereja yang selalu berharap hal tersebut. Gereja juga merupakan tubuh Kristus haruslah mampu merebut dan melindungi anggota-anggota pemuda sebagai wujud panggilannya anggota tubuh kristus ( 1 kor 12:25).

Pada realita Pemuda yang terjadi pihak gereja menyatakan bahwa keberadaan komisi pemuda masih kurang mampu menjawab permasalahan kaum muda bahkan hal ini dibuktikan dengan masih banyak yang kurang aktif dalam kegiatan kerohanian dan pembinaan yang dilaksanakan oleh pihak gereja, serta kegiatan-kegiatan atau program yang dilakukan oleh pemuda masih kurang nampak bagi gereja dan sesama pemuda lain karena

dipengaruhi oleh media facebook lebih asik menyendiri dari pada ikut serta dalam melakukan kegiatan yang ada dalam organisasi pemuda di gereja sehingga berdampak pada mengembangkan karakter di dalam gereja jemaat sion songgo, klasis sangalla selatan.

Pemuda sering menganggap bahwa gereja sebagai urusan orang tua sehingga pemahaman ini muncul bukan karena tidak ada alasan dari pemuda. Tetapi ini karena kurangnya orang tua memberi kepercayaan kepada kaum muda untuk berperan sebagai *petner* atau rekan kerja dalam gereja. Pertumbuhan gereja menurut<sup>5</sup> W. Stanley Heath, jika ingin menyaksikan pertumbuhan gereja Yang stabil,

#### **A. Pemuda memanfaatkan media facebook dalam pelayanan**

Dalam keadaan sebagai pemuda mempunyai gagasan-gagasan pelayanan kaum muda dan remaja sangat rentang dalam pergaulan sehingga lebih fokus kepada persekutuan kepada Tuhan dalam organisasi pemuda yang menarik perhatian para anggota pemuda adalah program-program itu harus terlaksana di jalankan.

---

<sup>5</sup> W. Stanly Heath, tentang peran pemuda dalam gereja.



Harus mendengar secara bukan melalui komunikasi karena lebih diresapi kalau secara langsung karena kalau didengar secara langsung bisa kita melihat keadaan pemuda yang ada saat ini. Kita juga berperan di dalam persekutuan untuk belajar tampil di depan teman-teman yang ikut dalam persekutuan sedangkan saat ini pemuda menjauh dari persekutuan karena pengaruh media facebook yang ada sehingga fokus<sup>6</sup>

kepada media facebook, bahkan sudah dalam persekutuan pemuda sudah hampir tidak diadakan karena faktor tersebut. Media facebook banyak dampak muncul di kalangan pemuda, yang ada di pemuda gereja Jemaat Sion songgo, Klasis Sangalla Selatan. Sebuah tantangan dan bahkan sebuah peluang yang sangat besar jika kita pergunakan media Facebook dengan baik dan diseimbangkan dengan organisasi pemuda yang ada dalam gereja Jemaat Sion Songgo, Klasis Sangalla Selatan.

Dalam keadaan pemuda saat ini menggunakan media facebook secara luas bahkan secara cepat tanpa melihat dampak dari media facebook ini, Karena menggunakan media facebook banyak orang menggunakan secara tidak sadar dalam

---

<sup>6</sup> Rick warden, purpose driven youth ministry, apakah kaum muda dan remaja gereja memiliki tujuan, Tahun 2014, Hlm 43.

menggunakan media fecebook ini. Di sinilah peran pemuda dalam mempertimbangkan dalam sosialisasi media yang ada dalam fecebook saat ini karena media fecebook banyak dipengaruhi oleh pemuda saat ini.

### **B. Kajian Teologis Mengenai Media Fecebook Saat Ini.**

Kajian teologis mengenai media fecebook saat ini merupakan sifat pemuda yang harus memberi diri dalam pelayanan apa masalah yang di hadapi tetap melayani Tuhan di situ nampak bahwa pemuda bisa berkarya dalam gereja bahkan pelayanan yang dibentuk dari organisasi pemuda saat.<sup>7</sup>

Dalam memberikan teladan tentang secara lingkungan yang ada dalam lingkup gereja kajian teologis mengenai media facebook saat di dalam Yohanes dia membuat lingkungan yang positif dengan menaikkan dengan tradisi Yahudi dan berbicara kepada seorang samaria terheran-heran saat Yesus Berbicara kepada. Lalu Yesus mengampaiakan khotbah yang dapat di pahami yaitu tentang kasih kepada si perempuan, bahwa Yesus ingin memberi perumpamaan tentang air hidup, sehingga dia tidak akan haus lagi seperti juga dalam persekutuan pemuda dalam gereja tidak akan

---

<sup>7</sup> Rick warden, purpose driven youth ministry, apakah kaum muda dan remaja gereja memiliki tujuan, Tahun 2014, Hlm 153

haus mendengarkan firman Tuhan dan jangan seorang pun menganggap engkau rendah karena engkau muda jadilah teladan bagi orang-orang percaya, dalam perkataanmu, dalam tingkah lakumu, dalam kasihmu, dalam kesetiaanmu dan dalam kesucianmu (1 Timotius 4:12) , sehingga persekutuan pemuda kembali nampak karena ada kerja sama dalam membangun suatu pelayan kepada Tuhan.

Sehingga bisa mengembangkan program-program yang ada dalam gereja karena pemuda adalah generasi yang akan datang dan sekaligus memberi sumbangsi kepada jemaat bahkan masyarakat setempat.

### **C.Peran pemuda menggunakan media facebook di dalam Gereja**

#### **B. Jemaat Sion songgo**

Pemuda merupakan suatu generasi di mana kita harus lebih mengembangkan bakat bahkan kemampuan kita untuk lebih memajukan organisasi yang ada dalam gereja karena pemuda adalah suatu motivasi bagi jemaat dan organisasi yang ada.

Pemuda adalah sebuah kekuatan bagi jemaat dan gereja sehingga pemuda di juluki kader siapa utus yang artinya segala

kegiatan yang akan di adakan dalam gereja pemuda harus pertama kali bergerak, dengan demikian pemuda, bebas, kreatif dan inovatif, energik dan lain sebagiannya. Pemuda adalah seorang yang mengalami fase dalam mencari jati diri dengan bergaul dengan para pemuda yang ada dalam gereja. Di dalam mengingat para pemuda saat ini dengan cara mengadakan kegiatan yang ada dalam gereja misalnya kegiatan event, pra paskah, kamp natal sehingga bertujuan agar mereka terbiasa dengan pelayanan itu sendiri serta melatih sejak dini tentang tanggung jawab yang akan diberikan pada masa mendatang.

Pemuda saat ini juga sudah melek dengan teknologi dan lebih memilih untuk mengemukakan pendapatnya melalui media fecebook yang sedang perkembangan saat ini. Sehingga memiliki dampak yang negatif seperti terjadi kelasah pahamkan dalam komunikasi.

#### **D. Keterlibatan Pemuda di Gereja**

Pemuda juga membutuhkan para pengajar kaum mudah yang mengucapkan kata-kata pujian. Mark twain perna berkata “saya dapat hidup dua belum berdasarkan satu ucapan pujian yang baik.”<sup>8</sup>

---

<sup>8</sup> Warden S.Benson dlln, pedoman lengkap untuk pelayanan kaum muda, Tahun 1999, hlm 85.

Perkembangan persekutuan pemuda, keadaan di dalam gereja-gereja sangat simpang siur. Beberapa organisasi bersaing dan melibatkan pemuda yang kurang aktif dipengaruhi oleh media Facebook dan bisa mewujudkan loyalitas kemudian dengan melaksanakan fungsi-fungsi yang ada dalam gereja. Pemuda adalah tolak ukur dan ujung tombak dari perkembangan saat ini maupun yang akan datang.

Kaum muda adalah penentu segala sesuatu untuk memajukan Gereja di zaman sekarang ini, mereka adalah saksi-saksi Kristus yang dapat diandalkan untuk masa depan dan demi perkembangan gereja. Namun demikian pemuda, mereka juga tetap membutuhkan dorongan dan semangat dari Majelis Gereja, Diaken, Pendeta. Sehingga pemuda selalu diidentik dengan persahabatan dan keakraban sesama pemuda dan bahkan di kalangan mana pun. Gereja memiliki tanggung jawab untuk membina kaum muda karena pemuda merupakan generasi penerus oleh karena itu untuk menjadi pemuda yang kader siap utus dalam berakar dan bertumbuh dan berbuah secara kualitas dan kuantitas ditandai dengan ada pembinaan bagi pemuda. Sehingga bisa terlibat dalam kegiatan-kegiatan yang diadakan oleh organisasi.

Pembinaan kaum muda dapat dilakukan oleh gereja seperti, memberikan pelatihan, bimbingan, dan pendidikan tentang Alkitab

dan pelayanan sehingga kaum muda di Jemaat Sion Songgo, Klasis Sangalla Selatan.

#### **E. Facebook Bagi Pemuda aktif dalam persekutuan.**

facebook adalah satu jalan dalam membangun relasi dalam gereja di mana bisa belajar dari media facebook banyak hal dan bisa di terapkan dalam gereja dan mencari hal yang belum ada dalam gereja dan bisa menerapkan kepada pemuda yang lain.

Perkembangan media fecebook telah merambah ke seluruh dunia. kecanggihan merambah ke seluruh dunia. Kecanggihan teknologi di bareng juga dengan sikap konstruktif dari manusia itu sendiri. Meski pun media fecebook saat ini lebih canggih sehingga banyak pemuda lebih fokus kepada media fecebook karena banyak informasi dari fecebook bahkan, hari-hari hanya melihat media sosial yaitu fecebook sehingga banyak pemuda saat ini banyak terjerumus karena media fecebook yang digunakan salah karena pengaruh yang sangat cepat bahkan dalam fecebook banyak yang dipersatukan

karena media fecebook.<sup>9</sup> Pemuda sangat berperan dalam jemaat yang pemikiran atau ide-ide yang baik dari pemuda dapat menjadi bagian dari kemajuan gereja dan juga jemaat dan fecebook juga tidak membatasi di kalangan mana yang penting bisa membuka dan mendownload aplikasi fecebook dan menggunakan persyaratan yang ada dalam fecebook dan bisa menggunakannya dan fecebook juga memberikan suatu informasi walaupun pengguna tidak berdekatan tapi bisa melakukan ketikan melalui fecebook dan mencari pasangan hidup bisa melalui fecebook saat ini sehingga banyak pemuda tidak mengenal Tuhan. Fokus kepada media sosial yang digunakan dan tidak banyak memberi diri dalam organisasi dalam gereja saat ini. Menyambutnya pengguna media sosial, telah banyak menimbulkan persoalan, di samping berbagai kemudahan dan menyamakan

---

<sup>9</sup> Charolino purwani kaban, tinjauan teologis pengaruh populer berdoa media sosial bagi persekutuan pemuda gereja Toraja mamasa jambutua Klasis Polowali Mandar, Tahun 2019, hlm 15